

Solidaridad desafía a comunistas en Polonia



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREMIO NOBEL. Sin precedencia, octubre 19 (AP). El profesor japonés Kenichi Fukui (derecha), compartió el Premio Nobel de Química 1981 con el profesor norteamericano Roald Hoffmann, de la Universidad de Cornell, por sus teorías sobre el curso de reacciones químicas. El profesor Fukui es de la Universidad de Kyoto, Japón.

Otorgan el Premio Nobel de Física y de Química

Estocolmo, 19 Oct. (AP). Tres científicos norteamericanos ganaron hoy premios Nobel de Física y Química, con lo que Estados Unidos se adjudicó seis de los diez famosos galardones, otorgados anualmente. Japón obtuvo su primer Premio Nobel en Química.

La Academia sueca de Ciencias confirmó en Premio Nobel de Física a los norteamericanos Nicolás Bloembergen y Arthur Shawlow y al profesor sueco Kai Siegbahn. La Academia premió sus trabajos de alta presión en el campo de la óptica, que permitirán escudriñar el

mundo interno de los átomos.

Siegbahn, de 63 años ganó la mitad del premio en efectivo, unos 180.000 dólares por su sistema de espectroscopia del electrón, uno de los 500 que ya están en uso en todo el mundo; algunos en instalaciones industriales que estudian los procesos de las superficies, como la corrosión.

El padre de Siegbahn también ganó el Nobel de Física en 1924 por un sistema óptico para estudiar el átomo, entonces en base a una técnica de rayos equis.

Declaran emergencia por temblor en Venezuela

San Cristóbal, Venezuela, Oct. 19 (UPI). Cuadrillas de salvamento hallaron hoy nuevos cadáveres, lo que llevó a ocho el número de muertos, tras el devastador temblor de ayer que estremeció esta ciudad cerca de la frontera con Colombia.

Las labores de rescate se reanudaron esta mañana y las autoridades locales indicaron que es posible que el número de muertos resulte ser "mucho mayor", ya que decenas de personas siguen atrapadas bajo los escombros, de un sector

donde se derrumbaron cerca de 40 viviendas, poco después del sismo.

"Hasta esta mañana, habíamos rescatado los cadáveres de tres niños, una mujer y cuatro hombres, cuyas identidad aún no se han podido determinar", dijo el vocero del comando encargado de los trabajos de rescate. El fuerte temblor sorprendió a esta ciudad, de más de 200.000 habitantes, ubicada a unos 850 kilómetros al suroeste de Caracas, en la madrugada del domingo, cuando la mayoría de la gente dormía.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBE BESO. Lexington, Massachusetts, octubre 19 (AP). El científico Nicolás Bloembergen, de la Universidad de Harvard, recibe un beso de su esposa Deli, en su casa de Lexington, mientras habla por teléfono

después de enterarse que compartió el Premio Nobel de Física de 1981. El profesor Bloembergen, de 61 años, compartió el premio de 180.000 dólares.

Varsovia, Oct. 19 (AP). (Por Thomas W. Netter). Los dirigentes del sindicato "Solidaridad", accedieron a una exigencia del Partido Comunista, a que ponga fin a las huelgas, pero muchas de sus sucursales se mantuvieron desafiantes, efectuando paros o instando a nuevas protestas.

El presidium del sindicato, reunido en el puerto báltico de Gdansk, sin su dirigente Lech Walesa, que está de visita en Francia, advirtió empero, que no deberán tomarse "decisiones que puedan agudizar la situación y conducir al conflicto social".

El partido, exigiendo que se pusiera fin a los paros esporádicos, reemplazó ayer al líder de partido, Stanislaw Kania, por el primer ministro, el general del Ejército

Wojciech Jaruzelki, que inmediatamente advirtió que no había más espacio para la retirada gubernamental.

Jaruzelki, en su primer acto como primer secretario del partido, se reunió con el Consejo de Defensa militar polaco, que "tomó decisiones en cuanto a las labores de Ejército, a raíz de la resolución del cuarto plenario de Comité Central", dijo la agencia noticiosa polaca PAP sin dar más detalles sobre la reunión.

PAP dijo, en su reportaje, que casi la mitad de las provincias del país "están afectados por huelgas, amenazas de huelgas y alertas de huelga, debido a la escasez de alimentos". Empleados de fábricas de textiles en Zyrardow, al oeste de aquí, ocuparon las plantas por séptimo día, mientras que miles de obreros decretaron

Pasa a la página 11

Detienen a francesa en el Perú

Lima, 19 Oct. (AP). A pesar de la detención de una francesa en un área andina, en estado de emergencia, no se ha comprobado la participación de extranjeros en casos de terrorismo en Perú, declaró hoy el presidente Fernando Belaúnde Terry.

Dijo que la francesa, identificada por los diarios de Lima como Terese Jacqueline, de 20 años de edad, fue detenida por la Policía, que tiene a su cargo el control de la zona, junto con otros lugares.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SCHAWLOW. Sin precedencia, octubre 19 (AP). Foto de archivo del profesor Arthur Schawlow, de la Universidad de Standord, ganador del Premio Nobel de Física.

E.U. no suspenderá la compra del petróleo a Libia

Washington, 19 Oct. (AP). El presidente estadounidense Ronald Reagan dijo hoy que su país no se propone suspender la compra de petróleo libio para protestar el respaldo que ese país, supuestamente, presta a agrupaciones terroristas.

Cuando se le preguntó sobre versiones, según las cuales Estados Unidos contempla una medida de ese tipo, Reagan dijo: "No, tendría que ser un boicot mundial... porque está lleno de clientes para el petróleo y uno tiene que asegurarse de que ninguno de ellos ocupará el lugar" de los Estados Unidos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BLOEMBERGEN. Sin precedencia, octubre 19 (AP). Foto de archivo del científico Nicolás Bloembergen, de la Universidad de Harvard, que también compartió el Premio Nobel de Física.

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Oct. 19 (AP). La caída de los precios en el Mercado de Valores continuó hoy en momentos en que el gobierno admitía que el país atravesaba por una ligera recesión y que el crecimiento económico ha disminuido. La Junta de la Reserva Federal informó hoy, que los fabricantes estadounidenses operaron a un 78,5 por ciento de su capacidad en el mes de septiembre. Es el nivel más bajo desde octubre de 1980.

El presidente Ronald Reagan, dijo ayer que considera que el país sufre una ligera recesión, y hoy el secretario del Tesoro, Donald Regan, expresó que está de acuerdo con lo dicho por el mandatario.

El promedio Dow Jones para 30 valores industriales cayó 4.56 puntos y cerró a 847.13.

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CENIZAS DE ESPOSO. Yubari, Japón octubre 19 (AP). Miwako Hasegawa sostiene hoy la urna con las cenizas de su esposo Takeo, muerto el viernes en el accidente en una mina de carbón, tras la ceremonia de cremación. A la izquierda, la madre de Takeo sostiene una foto de la víctima. Otras personas murieron en esa tragedia.

Socialista gana los comicios en Grecia

Atenas, 19 Oct. (AP). Andreas Papandeou, el jefe del Movimiento Socialista Panhelénico (PASOK) que logró ayer una victoria electoral abrumadora, formuló a los ciudadanos promesas difíciles de cumplir.

El PASOK obtuvo una mayoría absoluta de bancas en la legislatura unicameral y reemplaza en el gobierno al Partido Conservador Nueva Democracia.

Papandeou, profesor de economía de 62 años propugnó en su campaña electoral, el retiro de Grecia de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN); la realización

de un plebiscito sobre la continuación del país dentro del Mercado Común Europeo (MCE) y la clausura de las bases norteamericanas en territorio griego.

Se anticipa que Papandeou no abordará las cuestiones de política exterior durante varios meses, antes de familiarizarse con los detalles y debatir el futuro curso de acción.

Prometió al electorado, que aumentaría los salarios y las pensiones, pero se anticipa que la tasa de inflación del país superará el 25% por tercer año consecutivo.

Control militar ante la subversión en Colombia

Bogotá, Oct. 19 (UPI). El gobierno puso en práctica un severo plan de seguridad en la capital, para reprimir cualquier acción violenta durante el paro cívico del miércoles, organizado por el sindicalismo de izquierda y calificado de "subversivo" por las autoridades.

El centro y barrios del norte y del sur de la ciudad, así como las oficinas del Estado, son rigurosamente vigilados por fuerzas militares y del Servicio de Seguridad del Ejército.

Las medidas de seguridad será aplicadas durante la semana, mientras persisten los rumores sobre perturbación del orden público promovidos por grupos guerrilleros que anunciaron su participación en el paro, con una campaña de sabotaje atentados, dijeron vótereros militares.